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改革开放40周年我听大家说变化
经开之变
□方  芳  张  川
参与学校：合肥市莲花小学  合肥经开实验学校  合肥市翡翠学校  合肥市六安路小学翠微分校
有着诸多国家级荣誉的合肥经济技术开发区（以下简称合肥经开区），成立距今已有25周年。在纪念改革开放40周年之
际，为总结合肥经开区在发展中的先进工作经验，以及在校园建设方面取得的成果，安徽青年报联合合肥经开区社会发
展局，于6月8日下午，组织区红领巾学生记者，在合肥市莲花小学开展“纪念经开区建区25周年，看经开美丽校园建
设”主题采访活动。学生记者在实践中感受家乡发展变化，记录合肥经开奋力崛起的历史进程。

努力学习，创造更多选择
这25年来，合肥经开区的经济、教育发展如何？别急，听合肥经开区社会发展局党委副书记、纪委书记时宗田叔叔娓娓
道来。在活动现场，同学们仔细聆听，认真记录，收获满满。1997年是教育转折的关键年，靠近肥西周边的7所乡村小
学，全部交由经开区管理。如今，政府继续加大教育投入，敢于创新、改革，不断打造特色学校，建设美丽校园。时叔
叔自信地说道，“不久后，咱们经开区将新增一所优质高中——清华大学附属中学。”
当被学生问及童年时代时，时叔叔笑着说：“在我小时候，物质匮乏，最大的娱乐就是玩，玩的花样也多，放牛、爬
树、抓知了……虽然‘玩’得快乐，但其实就是‘没人管’。”不像现在的同学们，有着这么好的学习条件。同学们要
相信，付出就有回报，现在努力学习，不仅是为以后获得更强的社会竞争力，也是为自己创造更多的选择，选择心仪的
大学，选择喜欢的专业，选择想要从事的职业……

趴泥桌坐泥凳
置身在美丽的莲花小学校园中，孙毛毛老师用图文并茂的PPT，向在场的各位介绍学校的发展变化。1972年，莲花小学的
前身二十埠窑厂小学建立，教师仅4人。“那时候的桌凳，都是用窑厂的砖块和上泥巴做成的。所谓的‘书包’，就是在
一块布上，用线绞织几针。”退休教师王心保说道。他曾是莲花小学总务处主任，从事教学工作40年。“我印象最深的
是2001年的9月，那时学校整体搬迁，在新校区举行了第一个开学典礼，那场面真是太壮观、太隆重了，是我们教育发展
的一个见证。”
从教12年的赵玉芳老师回忆，在她入校时，每间办公室只有一台电脑。录课时，一位教师上课，另一人专门负责录拍。
现在是每位教师都有一台电脑，学校还有机房和专门的录播教室。有着3年教龄的解晓筱老师说，“现在的教育制度不断
完善，教师参加培训的机会越来越多，感恩我身边的优秀老教师，帮助我们年轻教师不断成长。”

带着泥巴进课堂
在现场，还有两位特殊来宾，他们身兼数角，是家长，是师长，也是学长。1991年毕业于二十埠窑厂小学的马锋松，分
享了自己读小学时的趣事。那时室内外都是土地，夏季的雨天，他和同学们光脚走路，脚踩泥巴并将它们带进教室。时
间长了，就出现一个奇怪的现象：教室过道两边的地面渐渐凸起，桌子所在的地面要相对矮一些。
那时候的教师，一边种田，一边上课。在农忙季节的一天下午，上课铃响，半节课过去了，教师还没来。突然，一位戴
着草帽、卷着裤脚、左手拿书、右手拿牛鞭且浑身是泥的人，气喘吁吁地闯进教室。马锋松和同学们先是一愣，然后哈
哈大笑起来，“这不是……这不是我们的老师嘛！”老校友赵磊也表示，那时候的小学还是5年制，学校唯一的运动器
材，是一台水泥乒乓球桌。

“我想穿校服、戴红领巾”
“请问时叔叔，咱们区在师资建设方面最看重哪个点？”
“我想问老学长，作为家长，你们心中的好老师是什么样？”
“莲花小学的书法全国闻名，请问各位老师，学校书法教学的发展经历了哪些变化呢？”
……
在问答环节，经开实验学校的胡婕、六安路小学翠微分校的梁语轩和张浠芮、翡翠学校的陈绍琦和高云昊，还有莲花小
学的左雨轩和王惠琪，都忍不住争相提问。王惠琪同学还分享了她的一段学习经历。“我是在农村长大的，记得在学前
班的升旗仪式上，看着少数几个人穿校服、戴红领巾，我特别羡慕，我也想穿校服、戴红领巾。来到莲花小学读书，我
的这个愿望实现了，我感觉这里的学习条件太棒了！”

时书记与同学们现场交流
活动现场：老教师说变化
采访结束后，参观校史馆
曾经的莲花小学毕业班师生合影
曾经的莲花小学
现在的莲花小学
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